

Nettoyé à la poudre magique...

Elle mange les gadoues du Geer, pour un épurement écologique de la rivière

siblement diminué et l'eau est désormais moins grise. Il n'y a pas si longtemps, le Geer ressemblait trop à un égout à ciel ouvert. Les émanations nauséabondes et les eaux déplaisamment grisâtres irritaient c'ailleurs nombre de riverains. Il faut dire que le tout-à-l'égout n'est pas un modèle environnemental en soi.

GEER ▽ Quelques pancartes, placées ici et là le long du cours d'eau, annoncent fièrement la couleur : le Geer est en phase de dépolution sur le territoire de la commune du même nom.

De la poudre biologique mangeuse de gadoues a été volontairement déversée par les autorités dans les égouts et le ruisseau. L'objectif est de décrasser le Geer et même d'éviter des inondations.

La localité et la province travaillent, pour mener à bien cette mission, avec une PME bruxelloise nommée Idrabel. Cette dernière utilise un procédé révolutionnaire destiné à l'épuration.

Selon une technique appelée *bio-fixation des bactéries*, la firme répand, depuis octobre 2004, des micro-organismes gloutons mais écologiques dans le réseau d'égouts. Ces derniers liquéfient les boues et autres matières souillées sans pour autant endommager le milieu. Grâce à ces déboucheurs magiques, les mauvaises odeurs ont sen-

Le procédé a également permis de réduire l'importante vase qui se développait grâce aux eaux sales. Le niveau de vase de la rivière a ainsi fondu de plus de 20 cm. Il est aujourd'hui compris entre 30 et 60 cm. Cela a pour conséquence d'abaisser le niveau des eaux. La capacité de débit de la rivière est dès lors augmentée, en cas de grosses crues. Et les risques d'inondations s'amenuisent d'autant.

Ces résultats encourageants incitent la commune à poursuivre l'expérience qui a déjà coûté 14.000 €. Les autorités locales comptent planifier de nouvelles chambres de visite (80 au total) afin de traiter le reste du réseau difficilement accessible.

Elles aimeraient aussi obtenir la participation de la ville de Hannut car les égouts des entités de Lens-Saint-Rémy, Abolens et Bliehen se jettent toujours dans le Geer. Rodolphe Masuy



Le Geer sera bientôt bien plus propre. Il est actuellement nettoyé grâce à un système révolutionnaire de poudre mangeuse de gadoues (R.M.)

Évaporé du commissariat, il multiplie les délits

Cette fois, Manouel a été présenté au substitut, qui l'a laissé sortir libre... ni la chemise, que j'avais achetée. Pour ce qui est du jean, je n'aurais jamais arrêté pour val alors